

(第一類 第二號)

衆議院第百九十五回国会總務委員會議錄

四四



州北部蒙雨関係で約六十名、合計約千二百名の派遣が必要となる見込みとなりました。

総務省では、これらの派遣要請について、年内に全國の地方公共団体に対し協力を依頼することとしております。

ものが、どうしても財源不足ということで起債で頼つてはいる部分がありまして、これが、皆さんにお配りした資料でいうと黄色く塗つてあるところですが、だんだんだんだんその額があえてきております。

ないんですねけれども、地方の歳入歳出にどう影響が出てくるんだろうか。そしてまた、そこいつたことも含めて、地方の財源確保ということは引き続き望まれることだらうと思ひますが、この辺をどのように取り組んでいくのか、総務省の

うことで随分取り組んでいたので、これも五割を超えるという率になつてきております。だんだんそういうことが自然に行われる状況になつております。ただ、「社会保険・労働保険」については、スタートが非常に遅かつたということもあります。

さらに、総務省で開催した研究会の報告においては、全ての地方公共団体の人的資源をフルに活用するための全国一元的な仕組みである被災市町村応援職員確保システムを整備、導入することが提言されたところです。

気がついたら五十兆を超えて、二十八年度は五十一兆八千億まで膨らんできてるわけあります。これを何としてもストップさせたい、そして減らしていきたい。地方全体では、緑の部分がいわゆる建設投資等に基づく本来しなければならない

○小倉大臣政務官 消費税率引き上げに伴う増収分の使途を見直し、幼稚教育や高等教育の無償化などの人づくり革命を推進するための経済政策パッケージについて取り組み方針をお伺いいたします。

で、まだなかなか進んでいない状況にあるわけであります。

この社会保険、労働保険のオンラインのシステムについては、総務省で所管されているe-Govというシステム、そこからオンライン化をして

○議委員 どうもありがとうございました。  
す。  
この仕組みの運用に向けて、現在、地方三団体及び指定都市市長会などと年度内の取りまとめを目指して、現在協議を進めていきます。  
引き続き、被災市町村からの要望をお伺いしつつ、地方三団体などと連携し、全国の地方公共団体に対し、応援職員の派遣について働きかけを行なうなど、しっかりと対応してまいりたいと思いま

い起債、これはしっかりと減らしてきているわけではありませんが、黄色い部分の負担が重くなってきております。これが二十九年度はどうなるのか、黒田局長にお伺いいたします。

では、現在取りまとめに向けた議論が行われてゐるところであります。そのため、委員御指摘のようすに、使途変更による地方への具体的な影響について、今のところお答えをすることは困難でございます。

現在の社会保障と税の一體改革のスキームは、国と地方の役割分担に応じた税収の配分も含め、国と地方が十分に協議をして決めたものであります。

そこで、今日的には多分、これは二十七年度の資料なので、今は一〇〇%以上には伸びていると思うんですねけれども、これをどういうふうに伸ばしていくのか、これまでの取り組み、また、これらのお考えについて、総務省のお考えをお伺いいたします。

どうも毎年のように、あつと驚くような災害が起ころうような状況にあり、やはり助け合いといふことが大変大事になつております。これまでの経験を教訓として、今お話をあつた提言等について、また実現方、省の方でぜひ頑張っていただきたいと思います。

平成二十九年度の新規審行見込み額四兆円が審行されることを前提といたしますと、平成二十九年度末における臨時財政対策債の審行残高は五十三兆円程度になると見込んでおります。

したがつて、このスキームの変更に際しましては、地方の理解を得ながら制度設計を進めることが重要と考えております。

いずれにせよ、地方が教育無償化などの施策を着実に実施しつつ安定的に財政運営を行えるよう、地方の財源確保に努めてまいります。

上に入力する必要があるわけでございますけれども、社会・労働保険分野では、従業員の人数分のデータを入力する必要がある手続も多いところでござります。

そこで、企業が保有している給与等のデータ、これを自動的に申請書に転記できるようになると

それでは、総務省は、自治関係、そしてまた行政管理、評価関係、テレコム関係、統計関係、さまざま分野があるわけでありまして、今回、きょうは、そういうところから、やや、ばたばたつとした、さあ、さへととした質問になるかもしれません、私なりに問題意識を持つてこの七年眺めてきたことを含めて、順次お伺いいたします。時間のある限り、よろしくお願ひしたいと思います。

たいなことも含めて、発行額が膨らむという傾向もあるわけであります。

実は、消費税を10%に引き上げる際に、これは、いわゆる三党合意というところから来るわけですが、それでも、地方消費税の方も率が上がるとということで、多分10%のところまで持っていくと大分改善されるのかなどいう状況ではあったんですね。ですが、ただ、ここへ来てまして、やはり、10%引き上げの際の使途を変えるという話も出てきたわ

○橋委員 ありがとうございました。  
ぜひ、この黄色い部分が年々ふえていかなくなっちゃ  
るような事態になるよう、私個人としても努力を  
していきたい、このように思います。  
統いて、行政管理、評価の分野について、何問  
かお伺いしたいと思います。  
皆さんの方に、きょうは一枚ですが、もう一枚  
資料をおつけしております。行政手続のオンライン化  
ン化ということを、総務省でも旗を振つていただけた  
かお伺いしたいと思います。

まず、地方税財政からお伺いを始めさせていた  
だきます。

けであります。そうなりますと、もう一度、国、地方の財源の関係のフレームが、見直さなきやけないなどうことになるだろ、このように思ひております。

きながら、逐次進めてきているわけであります。「輸出入・港湾」これは税關の部分ですが、トータル非常に高い率になつてゐるものもありますし、法務省の登記関係、そして今、国税、これがどうは載せておりませんが、地方税もCOLTAXとい

第一類第二號

労務士会、そういうところの御意見も非常に大事かと思います。税の方も税理士会の皆さんといろいろ打ち合せをされて制度の改善に努めておられると聞いておりますしそれ、そういうた打ち合わせも含めて、進めていただいて、やっぱり早く、オンライン申請の方が普通だねと言われるような状態にしていただきたいと引き続きの努力を求めるものであります。

そして、マイナンバーカードについても、逐次、今普及が図られているところであります。これにつきまして、きょう現在といいますか、直近の申請あるいは交付枚数がどうなっているかということをお伺いしておきたいと思います。  
あわせて、マイナンバー制度を使えば、今まで紙で提出しなきゃいけなかつたもの、そういうたものについても、そういう提出を簡素化できるとか、行政の仕事もより効率化できる、このように思っております。担当されている小林政務官の方からお答えをお願いいたします。

○小林大臣政務官 日ごろからマイナンバーカードの政策についても応援をいただきまして、まことにありがとうございます。

現在、マイナンバーカードにつきましては、交付開始から二年が経過いたしました。十二月三日時点で約千五百二十二万枚の申請がなされておりまして、交付枚数は約千三百一十万枚とふうことで、国民の人口一割以上の方に現在所持をしていただております。

さらに、マイナンバーカード普及に向けては、国民の皆様が自然に持ちたいと思えるような利便性自体を高めていくことに取り組んでまいりたいと思います。  
引き続き、マイナンバー制度を利用した行政手続の簡素化については、本年十一月十三日から、情報連携の本格運用を開始いたしました。児童手当や介護保険等八百五十三の手続において、今まで必要だった住民票の写しや課税証明書等の書類を省略できるようになっております。

また、マイナポータルにおいても、十月七日から

ら子育て関係手続の電子申請を可能とします。たが、今回的情報連携の本格運用により書類の添付を省略することが可能となっております。  
先ほどの社会保険分野の電子化も含め、あと税金も、いつも橋委員、大変細かく、国民のために御努力を求めるものであります。

そして、指導いただいていると思つております。それは

やつぱり、国民に働き方改革を求めるのであれば、やはり政府自体も効率化を図つて、国民の利便性を高めることが重要だ、そういう理念で御指導いただいていると思つておりますので、引き続

き効率化に向けて頑張つてしまいたいと思いま

す。

また、地籍整備の推進に関する政策評価といま

す。

しまして、昭和二十六年以降、地籍調査の計画的

な取り組みの推進が図られているとされながら、

地域によっては著しく進歩におくれが見られ、迅

速な災害復旧上のリスクともなり得ることから、

くる予算はセットされておりますので、まずそ

うことをここで伺いしておきたいと思います。

○橋委員 申請千五百万件を超えて、千三百万枚

を超えてきたと。でも、もう一頑張りしていただ

いて、予算上は、もう三千万枚までのカードをつ

く形で、マイナンバーカードはいろいろな使い方が

できるよと。そして、JRさんのあいうSロードとかICOCAのように、皆さんのが自然に

持つていただけるようなど、もちろん個人情報

保護ということも大事でありますけれども、そ

うことを乗ね合わせながら進めていただきた

いと思います。来年にはいよいよ健康保険の方に

つけてもまた情報連携もされていくことにな

ります。

何とか五分あるので二問いけるかなと思いま

す。

また、地籍整備の現状などを調査しております。

そこで、まず、地籍整備の現状を把握し、推進を図るために調査しております。

そのほか、少子高齢化や人口減少等に伴い空き

家が増加している状況に対しまして、空き家対策

特措法に基づく市町村の対応状況を調査する空き

家対策調査、保育施設における安全管理対策の取り組

み状況について調査する子育て支援に関する行政

評価・監視などを実行しております。

今後とも、内閣の重要な政策等の動向や地域の課

題に關する情報を幅広く収集し、我が国が直面す

る課題解決に資する調査や、国民、社会のニーズ

評価・監視などを実行しております。

次に、行政評価局でございますが、行政執行の

監視、勧告機能ということで、非常に大事な役割

を果たしていらっしゃると思います。国の行政が

多岐にわたる、またいろいろな行政ニーズがある

中で、やはり遅った目で行政のあり方を見直して

いくということは非常に大事なことであろうと思

います。

行政評価局長に、当面どのような方面について

調査を進めていくのか、お伺いをしたいと思いま

す。

しかし、そういうことは、ちょっと第三者的

な目でこうやって光を当てていただいて、またそ

うことをお伺いしておきたいと思います。

○橋委員 申込千五百万件を超えて、千三百万枚

を超えてきたと。でも、もう一頑張りしていただ

いて、予算上は、もう三千万枚までのカードをつ

く形で、マイナンバーカードはいろいろな使い方が

できるよと。そして、JRさんのあいうSロードとかICOCAのように、皆さんのが自然に

持つていただけるようなど、もちろん個人情報

保護ということも大事でありますけれども、そ

うことを乗ね合わせながら進めていただきた

いと思います。来年にはいよいよ健康保険の方に

つけてもまた情報連携もされていくことにな

ります。

何とか五分あるので二問いけるかなと思いま

す。

また、地籍整備の現状などを調査しております。

そこで、まず、地籍整備の現状を把握し、推進を図るために調査しております。

そのほか、少子高齢化や人口減少等に伴い空き

家が増加している状況に対しまして、空き家対策

特措法に基づく市町村の対応状況を調査する空き

家対策調査、保育施設における安全管理対策の取り組

み状況について調査する子育て支援に関する行政

評価・監視などを実行しております。

今後とも、内閣の重要な政策等の動向や地域の課

題に關する情報を幅広く収集し、我が国が直面す

る課題解決に資する調査や、国民、社会のニーズ

評価・監視などを実行しております。

次に、行政評価局でございますが、行政執行の

監視、勧告機能ということで、非常に大事な役割

を果たしていらっしゃると思います。国の行政が

多岐にわたる、またいろいろな行政ニーズがある

中で、やはり遅った目で行政のあり方を見直して

いくということは非常に大事なことであろうと思

います。

行政評価局長に、当面どのような方面について

調査を進めていくのか、お伺いをしたいと思いま

す。

しかし、そういうことは、ちょっと第三者的

な目でこうやって光を当てていただいて、またそ

うことをお伺いしておきたいと思います。

○黒田政府参考人 お答えをいたします。

公立病院の電子カルテの導入状況でございます

が、平成二十八年度末で、全八百六十八病院中、

八割弱の六百五十八病院が導入済みでございま

す。その内訳を見ますと、三百床以上の病院では

九割以上が導入済みである一方、百床未満の小規

